

La UJI llama a empresas y Administración a colaborar para captar y retener talento joven - Mediterráneo - 04/07/2019

CURSO DE LA UNIVERSITAT D'ESTIU EN BENICÀSSIM

La UJI llama a empresas y Administración a colaborar para captar y retener talento joven

♦ Expertos apuestan por «ir de la mano» cara a dar un giro al modelo económico

♦ Buscan líderes para la investigación a fin de mejorar la calidad científica e innovadora

EVA BELLIDO // C. GARCIA
mediterraneo@mediterraneo.esperiodico.com
BENICÀSSIM // CASTELLÓN

Tener la capacidad de atraer, captar y retener el talento en las universidades en general y en la UJI en particular, es un reto en que deben ir de la mano los campus, las empresas y las administraciones. Es una de las conclusiones comunes de los ponentes expertos que abrieron ayer en el Palaset de Benicàssim el curso de la Universitat d'Estiu *El talento que necesitan las universidades: retenerlo, atraerlo y recuperarlo*, dirigido por Francesc Michavila, rector honorario de la Jaume I y consejero de Educación de España ante la OCDE, e inaugurado por la rectora de la UJI, Eva Alcón, y la alcaldesa de Benicàssim, Susana Marqués.

La expresidenta de la Asociación Europea de Universidades (EUA) y catedrática de Aveiro, Helena Nazaré, destacó que este «es un trabajo que las universidades no están preparadas para hacer solas y solo pueden hacerlo en colaboración con las administraciones nacionales, regionales y locales y el sector privado». Nazaré afirmó que las universidades «de-

ben tomarse muy en serio esta tarea de atracción y retención del talento», coincidiendo con la rectora castellanense, quien avanzó que la gestión del talento científico «preocupa a la Jaume I».

«NOS JUGAMOS EL FUTURO» // «Sabemos que nos jugamos el futuro, porque partimos de una situación que no es especialmente buena, por la coyuntura económica y los recursos que hemos perdido en financiación y no hemos recuperado». «Las universidades sí sabemos qué queremos. Necesitamos captar gente con liderazgo en la investigación. Nos va la vida en ello, porque necesitamos aumentar la calidad de nuestra producción científica y la colaboración internacional, además de rejuvenecer las plantillas», dijo alto y claro. Alcón explicó que son «palanca de cambio y motor de transformación además de formar y generar conocimientos».

Michavila destacó que esta es una problemática «muy actual». «La universidad es la comunidad del conocimiento, y éste está muy vinculado al entorno y puede hacer que tengamos tiempos mejores». «Estos días debemos ver cuáles son los puntos fuertes y los esfuerzos por la educación activa, y si las políticas actuales son eficaces para ellos», sentenció.

NECESIDADES Y FORTALEZAS // Una mesa redonda sobre *Las necesidades de talento de la universidad española* reunió por la tarde a los rectores de la Universitat Politècnica de València, Francisco Mora; de Zaragoza, José Antonio Mayoral; y el País Vasco, Nekane Balluerka, que destacaron que «la atracción de talento es clave para avanzar y posicionarse en los rankings», según la representante vasca. El director de *Mediterráneo*, José Luis Valencia, que moderó el debate, señaló que la Comunitat «es débil no tanto en crear talento sino a la hora de retenerlo», según los últimos informes del IVIE.

Mayoral puso el acento en que «España forma bien, pero absorbe a poca gente, tiene un sistema muy rígido para atraer talento y las ciencias necesitan un modelo diferencial, no el mismo que hay para todas las ramas». Por su parte, Balluerka presentó iniciativas de su campus, como fichar a un premio Nobel y, cada año, sumar de 15 a 25 personas de renombre para liderar proyectos de gran envergadura a través de una fundación. «Hay que flexibilizar la contratación», apostilló. ■



► La rectora de la UJI, la alcaldesa de Benicàssim y la catedrática de Aveiro, en la sesión inaugural del curso.



► Alta participación de universidades de toda España.



► Francesc Michavila, durante su intervención.



► Los rectores de Zaragoza y el País Vasco, junto al director de 'Mediterráneo' y el rector de la Politécnica, ayer.



EVA ALCÓN
RECTORA DE LA UJI
«La universidad necesita captar gente con talento en la investigación, con más internacionalización»

FRANCESC MICHAVILA
DIRECTOR DEL CURSO DE VERANO
«El conocimiento puede llevarnos como sociedad a tiempos mejores y debemos ser eficaces»

HELENA NAZARÉ
CATEDRÁTICA UNIV. DE AVEIRO
«Si queremos talento, los campus debemos sumar al sector privado y a las administraciones»

NEKANE BALLUERKA
RECTORA UNIV. DEL PAÍS VASCO
«Hay que flexibilizar las contrataciones para lograr personalidades que lideren proyectos»